
 

 

 

Conseil d’établissement 

Mardi 21 mars 2023, 18 h 30 

École des Quatre-Vents  

Compte-rendu 

 

Présences : 

Émilie Maltais   Marc Croteau   Carole Couture  

Sylvie Paquet   Mélanie Leclerc   Mélissa Tremblay 

Suzie Turmel    Pénélope Carpentier  Maude Côté Desrochers  

Karine Hamel   Marie-Pier Laflamme  Maude Deslauriers-Talbot 

  

Kévin Fillion (substitut) Marie-Claire Mercier (substitut)     

Lyse Saint-Pierre  Jessica Bédard, stagiaire 

 

 

 Public : Aucun   

  

 

Absence : 

Rémi Larouche   

 

 

1. Préliminaires 

1.1 Ouverture de la rencontre 

Ouverture de la rencontre à 18 h 33. 

 

1.2 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Proposé par Marie-Pier Laflamme 

 

1.3 Lecture et adoption du procès-verbal du 31 janvier 2023 

Des correctifs sont à apporter, Mme Carpentier note ces correctifs pour 

transmission. 

Proposé par Maude Deslauriers Talbot, appuyé par Mélissa Tremblay 



 

1.4 Suivis au compte-rendu 

1.4.1 Coop Zone 

Nous avons eu un retour de l’Université Laval pour Coop Zone. Les prix 

sont d’environ 10 % plus chers, mais la livraison est gratuite à partir de 

49 $. Il est toutefois impossible de garantir ces prix jusqu’en juin. La 

décision a été prise de retenir les services de Coop Zone. 

Adopté Maude Deslauriers Talbot, appuyé par Kévin Fillion 

1.4.2 Absence d’un membre du personnel 

L’information n’a pas à être annoncée concernant une absence ni 

l’information sur le type de retour. Ceci relève du domaine de la vie 

privée.  

1.4.3 Fête des finissants 

L’équipe n’était pas à l’aise de dormir à l’extérieur. D’autres démarches 

sont faites actuellement et les parents en ont été informés. 

L’information va venir au CÉ éventuellement. Des remerciements sont 

faits envers l’équipe de parents.  

1.4.4 Interscolaire - Parascolaire dans les écoles à proximité 

Des démarches ont été faites autour pour le parascolaire. Selon les 

informations récoltées, seulement l’école des Sentiers en offre le jeudi 

soir. Les midis interscolaires reprennent le mardi. Mme Cynthia Boucher 

a repris le dossier en charge. Les lundis, mercredis, jeudis et vendredis, 

ce sera du Katag et Laser Tag. Du soccer sera aussi offert le mercredi 

soir pour 6 semaines. Le service de garde est offert et payé par 

l’Association de Soccer de Lotbinière selon le besoin des parents, en plus 

des éducatrices supplémentaires nécessaires.  

1.4.5 Aide aux parents 

L’orthophoniste et les orthopédagogues ont été consultées. Il y a 273 

familles à rejoindre, ce qui représente un budget se retrouvant sous les 



10 $ par famille. La distribution de jeux n’est donc pas possible. La 

distribution d’un jeu de cartes et de dés accompagnés de suggestions de 

jeux est proposée. Cette avenue sera explorée.  

1.4.6 Consultation des élèves pour l’aménagement de la cour 

La majorité a donné 3 étoiles sur 5 à la cour d’école. Les intérêts du 

personnel se rapprochent de ceux des enfants. Un retour sera fait aux 

parents. 

1.4.7 COSP planification des thèmes de l’année 

Puisque c’est en lien avec la Loi sur l’instruction publique, il faut donc 

adopter. Le document est présenté. Il s’agit des contenus en orientation 

scolaire et professionnelle, qui concerne les 5e et 6e années.  

Proposé par Pénélope Carpentier, appuyé par Émilie Maltais 

 

1.5 Intervention du public 

Aucune 

 

 

2. Consultations – Décisions 

2.1 Fonds 5 Conseil d’établissement 

Le fonds 5-79900 est destiné au projet multisport – 22 045 $ ont été récoltés 

par les parents. Le fonds 79910 est destiné à l’aménagement de la cour – 20 969 $ 

est disponible. Le 7 mars, un suivi a été effectué avec les services des ressources 

financières et nous rappelons que ces sommes appartiennent au conseil 

d’établissement et elles ne peuvent être récupérées par le gouvernement. Ils ont 

proposé de regrouper les deux postes en un seul poste budgétaire. Le CÉ n’est 

pas à l’aise avec cette proposition pour le moment, chaque poste est conservé. 

 

2.2 Adoption des règles de fonctionnement des SDG pour 2023-2024 

Le document sera envoyé par courriel pour approbation. 



 

 

2.3 PEVR – Sondage 

Plan d’engagement vers la réussite - Nos projets éducatifs en découlent. Un vote 

consensuel à la fin doit être fait. Le document doit être lu en groupe juste avant 

la réponse au sondage en groupe. Le sondage a été répondu et envoyé. 

 

3. Informations 

3.1 OPP 

L’OPP a été présente discrètement dans les dernières semaines, notamment pour 

la Saint-Valentin et le tri des boites appartenant à l’OPP dans l’opération « grand 

débarras ». L’OPP participera aussi à la journée cabane à sucre qui se déroulera 

ce vendredi. 

  

3.2 Comité de la campagne de financement 

La décision a été prise de prendre une pause au niveau des campagnes de 

financement. 

 

3.3 Comité aménagement de la cour d’école 

Une première rencontre a eu lieu avec Mme Marie-Claude Lemieux de l’URLS, Mme 

Karine Hamel, Mme Carole Couture, Mme Émilie Maltais, et Mme Saint-Pierre. Des 

plans préliminaires et des suggestions d’aires principales ont été présentés. Un 

sondage en lien avec ces plans a été envoyé aux parents. Les résultats seront 

compilés sous peu. Une autre rencontre est prévue à la fin mars avec Marie-Claude. 

L’idée est de présenter le projet en deux phases. Des travaux municipaux doivent 

être effectués au niveau de la canalisation environnante de l’école avant 

d’entreprendre la phase 2 (terrain de soccer).  

 

 



4. Rapports 

4.1 Rapport de la présidente  

Aucun point à aborder 

 

4.2 Rapport de la direction 

4.2.1 Opération « grand débarras » 

La classe de Mme Chloé a été vidée, ainsi qu’un espace d’entreposage 

qui était très encombré. Le 8 mars, la ville de Saint-Apollinaire et des 

employés du CSS sont venus chercher les rebuts. Tout ce qui était 

inutilisable a été jeté. Tout ce qui était récupérable a été gardé. Nous 

sommes en attente des services des ressources matérielles pour avoir 

l’autorisation d’utiliser cet espace, car il n’y a pas de fenestration. 

4.2.2 Tournoi Pee-Wee 

Les enfants étaient très contents de cette sortie et tout s’est bien 

passé. Une commandite de fromage a été reçue. Un élève participait au 

tournoi dans la classe de Mme Suzie et cette dernière a demandé une 

deuxième sortie qui a été autorisée. Elle remercie le CÉ d’avoir répondu 

à cette demande rapidement.  

4.2.3  Rencontres de fin d’étape 

Mme Saint-Pierre doit s’approprier le dossier des 400 élèves afin 

d’offrir les services appropriés par rapport aux besoins des élèves. 

4.2.4 Rapport du service de garde 

Aucun point à aborder 

4.2.5 Rapport du personnel enseignant et des professionnels 

Un retour est fait sur notre participation à La Dictée P.G.L. Au total, 9 

élèves ont participé. Une élève a gagné la finale ici. Ce dimanche, elle 

est allée faire la finale régionale et elle a gagné. Elle va donc 

représenter l’école à la finale internationale qui se déroulera le 21 mai 

à Montréal. En 3e année, ils sont allés au Site Traditionnel Huron et ils 



ont reçu une subvention d’environ 500 $. Un autre projet sera alors 

planifié. Au niveau du 1er cycle, ils expérimentent ‘’École en réseau’’ qui 

offre des formations pour les élèves afin de faire de la programmation. 

Quatre vendredis sont aussi destinés à Scratch Junior nous explique 

Mme Karine Hamel. 

4.2.6 Rapport du représentant au comité de parents 

M. Marc Croteau a été absent lors des dernières réunions. Celle du 21 

février a été annulée. Il devait y avoir une réunion hier et elle n’a pas 

eu lieu puisque la présidente et la vice-présidente ont démissionné. 

Un courriel de Mme Lucas a été reçu pour nous aviser que c’était lundi 

prochain.  

 

5. Autres points 

5.1 Date de la prochaine rencontre : Le 2 mai 2023, 18 h 30 

5.2 Autres points 

5.2.1 Critères de sélection de la direction 

Une lettre a été bâtie afin qu’elle soit remise à Mme Lucas. Une version 

sera envoyée par courriel, approuvée, et envoyé par Mme Saint-Pierre. 

5.2.2 Mme Suzie a présenté sa stagiaire, Jessica Bédard, qui l’accompagnera 

durant les 5 prochaines semaines. 

5.2.3 Adoption d’une sortie préscolaire 

Une sortie était planifiée à la Ferme Pédagogique Marichel, mais elle a 

cessé ses activités. Il est prévu, à la place, d’effectuer une sortie à la 

vallée de la Jacques-Cartier afin de faire l’activité ‘’Abri sous roche’’.  

Proposé par Pénélope Carpentier, appuyé par Maude Deslauriers Talbot 

5.2.4 Répartition des matières services complémentaires – à voter.  

Les planchers de services sont repensés donc il est trop tôt pour le 

faire. Les premiers portraits d’élèves n’ont pas été reçus donc il est 

impossible de voter le nombre de périodes de spécialités qu’ils leur 



seront attribués. La possibilité de faire un CÉ en avril pour voter le 

tout est soulevée. Le 2 mai est trop serré. L’école doit attendre toutes 

les inscriptions et nous donner le portrait d’anglais intensif ainsi que la 

disponibilité des enseignants. Le portrait ici va se ressembler par 

rapport à cette année. 

 

6. Levée de l’assemblée 

Levée de l’assemblée à 21 h 12. 

Adopté par Maude Deslauriers Talbot, appuyé par Mélissa Tremblay. 

 

 

 

 

 

  

 

Pénélope Carpentier       Lyse Saint-Pierre 

Présidente        Directrice 
 


